

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 1880.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

**Miguel Llopis, Sastre,**

trasladará su taller el día 1.º de Setiembre próximo, al mismo local donde antes estaba, Calle Mayor núm. 4

**Nodrizas.**

Se necesita una leche de uno á tres meses, ya sea para criar en casa la criatura ó fuera.

Darán razon en esta Admon,

ALCOY 4 DE AGOSTO DE 1880.

**La voz de la crítica**

sobre la segunda edicion de la obra

LA VIDA DE LOS ANIMALES

por el

Dr. A. E. BREHM.

(CONTINUACION).

7.º

El zoólogo Dr. A. Pagenstecker, catedrático de Heidelberg, se ocupa de la segunda edicion de *La Vida de los Animales*, diciendo entre otras cosas:

«Después de transcurridos 12 años desde que vió la luz pública la primera edicion, ha podido el Dr. Brehm emprender una segunda ilustrada de *La Vida de los Animales*, con la que quedaria justificado su mérito si se hubiese concretado simplemente á intercalar en su primer trabajo, ya de por sí tan erudito y rico en observaciones reunidas por una larga vida de laboriosidad, los progresos que la zoología ha hecho durante estos años y las nuevas conquistas de las ciencias naturales; empero, el autor no se ha contentado con esto. Si bien no podemos ni de mucho, decir que no ha quedado una sola piedra del antiguo edificio, y que por el contrario conserva todo su carácter; no hay sin embargo un solo pasaje, en el que no se eche de ver que la mano reformadora del autor ha trabajado en él, retocando, mejorando y añadiendo todo lo bueno y nuevo que la experiencia ha compilado en el trascurso de los últimos años. Lo nuevo ha hallado fácil cabida entre lo antiguo, porque la materia se adaptaba al organismo, porque la se-

milla esparmada por el autor en aisladas publicaciones sobre sus últimos descubrimientos é interesantes observaciones, germina y fructifica mucho mejor con la accion comun del organismo total.

»Las innovaciones que ha experimentado la obra en su parte material, son de mérito relativo. Han desaparecido las imperfecciones de representacion natural que ofrecian algunos grabados de la primera edicion, habiendo sido reemplazadas por un número considerable de nuevos y preciosos grabados tomados al vivo, de suerte que 3/4 partes de la ilustracion es nueva, entre las que hay verdaderos cuadros á lo vivo de la vida animal. Los jardines zoológicos, tambien surtido de preciosos ejemplares de todas las especies, ofrecen ancho campo al lápiz del dibujante y al pincel del artista. Las representaciones comparativas de los cuadrumanos, segun el esqueleto y conformacion del pié, entran de lleno en la cuestion palpitante del día. La obra con este conjunto de innovaciones, será más popular y se propagará con más rapidez que la anterior; los centros científicos podrán igualmente sacar de esta obra importantes datos nuevos y ventajas sin cuento.

8.º

El catedrático Dr. Karl Vogt, en Ginebra, se expresa sobre la obra de Brehm como sigue:

«He saludado con verdadera alegría la aparición de la segunda edicion de *La Vida de los Animales*, porque me basta ver una obra excelente en su fondo textual, magnífica en su parte material y brillante en la parte artística para comprender su éxito. Por lo mismo la he saludado con alegría al ver la segunda edicion tan mejorada y enriquecida en el texto, con nuevos datos y observaciones compiladas concienzudamente por el autor en el reino animal, por la profusion de grabados y láminas nuevas en su mayor parte, por el arte tipográfico, en fin, circunstancias todas que hacen de la obra el libro mas popular y utilísimo a la vez que poseemos sobre ciencias naturales. No terminaremos sin hacer constar que, si bien la parte artística es

lo mejor que puede producirse en esta clase de publicaciones, las nuevas láminas y grabados que acompañan á la obra, tomados al natural en los mejores jardines zoológicos de Europa, fuerza es confesar que tanto el lápiz, la piedra y el colorido han sido manejados por eminentes artistas que con admirable precision y fidelidad, nos representan al papel con toda exactitud las formas y caracteres mas culminantes de los animales. Son por ejemplo, excelentes retratos de verdadero mérito artístico, los monjes que representan sobre un tercio del tamaño natural, la cabeza característica del chimpancé igualmente dibujada al natural, del tsehego y del orangutan, de suerte que bien podemos decir que mas de un hombre célebre de nuestros dias podría darse por muy feliz, si su personalidad fuese transmitida á las generaciones venideras por medio del arte, de una manera tan característica como el tsehego salido del jardin zoológico de Dresde. Igual elogio merecen las figuras que representan los perros. Todo el carácter del cane está fidelísimamente representado en las diferentes especies; la vista no se causa contemplándolos.

»*La Vida de los Animales*, de Brehm, es una obra clásica por todos conceptos, de la cual puede muy bien estar orgullosa nuestra literatura.»

9.º

El célebre viajero por el Africa, doctor C. Rabbs, residente en Weimar, dice sobre la nueva edicion:

«La obra que ve hoy la luz pública en una segunda edicion, es bajo todos conceptos única en su clase. Nadie como el Dr. Brehm, de todos los naturalistas contemporáneos y anteriores á él, ha sabido penetrar en la íntimo de la vida de los animales, de sus usos, caracteres y costumbres. Era de esperar, sin embargo, de la ilustracion, talento, erudicion y experiencia de un hombre que como el doctor Brehm constituye una de las glorias mas legítimas de nuestra patria. Su cualidad de infatigable y valiente viajero recorriendo las heladas regiones del norte de Europa, y atravesando el Africa bajo la in-

fluencia de un sol abrasador, hacen este hombre notable, célebre por todos conceptos, y digno de nuestra mayor admiracion.

»En cuanto á la parte material de la obra, es un modelo de arte tipográfico, y la parte artística tan brillante como verificada. *La Vida de los Animales*, de Brehm no solo debe figurar en todas las bibliotecas de los centros oficiales de instruccion pública, sino tambien debe servir de adorno y ornamento sobre la mesa de salon en cada familia.»

10.

El gran zoólogo darwinista, Dr. Ernst Hackel, catedrático de historia natural en Jena, dice sobre la segunda edicion de la obra de Brehm:

«La segunda edicion de *La Vida de los Animales*, del Doctor Brehm, ocupa un puesto en la literatura zoológica, único en su clase, tanto por el texto como por las numerosas láminas que ilustran la obra. Estos grabados son en parte excelentes, en parte de incomparable mérito artístico, distinguiéndose tanto por la perfecta expresion, naturalidad y viveza del carácter animal, como por la exactitud, precision y gusto artístico con que se ha llevado á cabo. El texto, tan ameno como atractivo, tiene un valor científico inestimable, por reunir lo mejor que la literatura científica ha producido sobre este asunto tan delicado, y al cual el Dr. Brehm ha dado un sabor especial literario por el acierto con que ha compilado lo mejor que se ha escrito sobre el reino animal, añadiendo sus propias observaciones que han desentrañado lo más recóndito de la vida íntima de los animales, penetrando hasta en lo mas íntimo de sus usos en el hogar. La vida espiritual de los animales, tan interesante como instructiva, es un trabajo tan excelente del Dr. Brehm, que bien pueden recomendarse estas riquísimas fuentes de sólida instruccion, no solo á los hombres que siguen la ciencia al compás de su progreso, sino tambien á todas las personas ilustradas y muy en particular á los psicólogos especulativos.»

EL PRIMER ARENQUE.

139

Mi muger! mi muger aquí... tratará de perseguirme hasta los infiernos? Estoy perdido!...

Y como si se hallase poseido, se precipitó hácia la puerta, sin ver á nadie, sin contestar á las cuchufletas de Cavignon, y dió á correr cuanto pudo, exclamando:

—Mi muger! estoy perdido! estoy perdido!

Al punto que desapareció, Cavignon que se habia divertido mucho durante esta escena, se aproximó á Vilkins, y le dijo con cierta insolente fatuidad.

—Buena pieza le has jugado, briboncillo! te has servido con habilidad del secreto que te habia revelado. Ahora, déjanos, que tengo que hablar con el honrado señor Archibaldo.

Vilkins permaneció inmóvil como una roca; y el viejo mercader miró de reojo al que se atrevia á tratar así á su yerno presuntivo.

—Señor, repuso el cortesano con tono desdeñoso, yo no puedo creer que tan pronto os volváis atrás de la promesa que me habeis hecho. Ni tampoco que podais pre-

## INDICE.

I. . . . .	Pag. 3
II. . . . .	» 32
III. . . . .	» 59
IV. . . . .	» 76
V. . . . .	» 96
VI. . . . .	» 116

11.

El antropólogo, catedrático Dr. G. Fritsch, explorador científico por el sud de Africa, se expresa sobre la obra del Dr. Brehm, como sigue:

«Todos los hombres tenemos un lado flaco, y el mio ha sido siempre la impaciencia por obtener un libro científico cuya publicación había sido anunciada antes de darse á la estampa; ahora bien, jamás recuerdo haber luchado mas dominando mi impaciencia esperando la aparición de una nueva obra, ni jamás he tenido mayor alegría al tenerla en la mano despues de aparecida, como cuando puede ojear *La Vida de los Animales*, del Dr. Brehm, en su segunda edición. Hoy que domina tanto y con tanta usura la filosofía especulativa, demarcando la literatura facultativa; hoy que existe tan empeñada lucha entre el progreso y el oscurantismo, de lo cual saldrá naturalmente victorioso el primero; hoy en fin viene como poderoso refuerzo á decidir la victoria la obra del Dr. Brehm, *Las Vida de los Animales*, cuya lectura y estudio es un bálsamo consolador para los espíritus contristados ante el cuadro que ofrece el estado general de nuestra cultura intelectual. Las hojas del libro de Brehm exhalan un aroma fresco y vivificador, que anima el corazón y esclarece nuestro espíritu. En este libro no hay sino realidad, naturalidad, caracteres verídicos, brillantes por todas partes. Qué diremos del texto: tratándose de una obra del Dr. Brehm? Una fuerza de lógica invencible, exposición verídica de las observaciones hechas en el seno del reino animal, palabra persuasiva, lenguaje sencillo, enunciación clara, estos son en pocas palabras los rasgos mas culminantes del texto. La cuestión candente del día; los monos y sus relaciones con el hombre, está tratada con la maestría propia del Dr. Brehm. Tanto y tan pudiéramos decir sobre esta obra que toda familia debe poseer, etc.»

12.

El célebre geógrafo, Dr. August Petermann, residente en Gotha, dice sobre la obra del Dr. Brehm:

«Tarea difícil es para el crítico juzgar una obra despues de doce años de haber sido juzgada por todo el mundo con voz unánime, como lo mejor, lo mas completo y perfecto que se ha escrito en zoología. Esto es lo sucedido con la obra inmortal del Dr. Brehm, *La Vida de los Animales*. Todo alemán debe estar orgulloso de que el libro del Dr. Brehm pertenezca á su literatura, sin que ningun otro de las de-

mas naciones cultas, no solo le haya superado en valor científico y mérito literario, sino ni siquiera haya alcanzado el nivel de gloria del de nuestro compatriota. Mi alegría es inmensa al contemplar una nueva y segunda edición tan enriquecida con nuevos datos y profusion de nuevos grabados, que tanto realzan el mérito intrínseco y extrínseco de la obra, contribuyendo al mejor estudio de su inestimable texto.

«Es hasta cierto punto fácil emprender una sola vez un trabajo tan importante como impropio, pero sumamente difícil, y solo un carácter de infatigable laboriosidad puede llevarlo á cabo, emprender la refundición del primero, aumentando su contenido, acumulando nuevos datos y colocando nuevas observaciones en sus pasajes respectivos, á fin de que la obra marche siempre al compás de los mas recientes progresos y modernas investigaciones. El que se haya encontrado en este trance, es el único que puede justipreciar el mérito que tiene saber vencer estas dificultades á satisfacción del espíritu mas existente. Bajo este concepto merece nuestra admiración el trabajo de esta segunda edición, siquiera sea por los inmensos sacrificios personales y materiales que se han hecho para presentar la obra digna de la gloria que se ha conquistado en su anterior edición, no dudando que el mundo civilizado aplaudirá desde el fondo de su alma, tan grande acontecimiento literario. Por lo que toca á la parte artística, seria pálido todo cuanto dijésemos en honor de la misma; sobrepaja en perfección artística de forma, carácter y colorido á todo lo que en Alemania ha visto la luz pública hasta ahora en obras de esta índole, y no vacilamos en afirmar que ninguna nacion extranjera nos ha aventajado hasta el presente en una ilustración como la que ofrece *La Vida de los Ani-*

(Se continuará).

Seccion local.

El movimiento de población en la próxima pasada semana, ha sido en esta ciudad el siguiente: Defunciones, 22; nacimientos, 16; diferencia en contra del aumento de población, 6 individuos.

De los fallecidos, 6 eran menores de un año de edad; 11 contaban de 2 á 5 años; uno de 11 á 20; 3 de 41 á 60; y uno de 61 á 100.

De las enfermedades que se mencionan ha causado 1 víctima el sarampión; 1 la coqueluche; 2 el tífus; 1 la disenteria; 2

las enfermedades agudas de los órganos respiratorios; 3 el catarro intestinal, y 12 otras enfermedades que no se detallan.

Los nacidos han sido 6 varones y 10 hembras, todos legítimos.

Los anteriores datos nos dan una idea exacta de que el estado sanitario de la población no es muy satisfactorio, por lo que hemos de llamar una vez mas la atención de la Junta local de Sanidad, acerca del hecho, á fin de que ponga de su parte los medios que están en su mano para precaver, sino aminorar, el exceso de mortalidad.

Las poblaciones que ha de atravesar el ferro-carril de Carcagente á Gandia y Dénia, esperan que la línea esté abierta á la explotación en breve plazo, dado el carácter emprendedor de las personas que se hallan al frente de la empresa.

La cosecha de la pasa va en aquella region retrasada este año unos doce dias, segun escriben, y los cosecheros no estan muy satisfechos del éxito alcanzado.

Con arreglo á lo que establece la ley de caza, hasta el 15 del corriente no terminará la época de la veda en esta provincia; no obstante de ello, pueden ya perseguirse y cazarse las palomas, tórtolas y codornices en todos aquellos campos donde se encuentren levantadas las cosechas.

Continúan con actividad los trabajos de tanteo del ferro-carril de esta ciudad á Villena y Jativa, habiendo quedado ya definitivamente marcado el sitio de emplazamiento de la estación de esta ciudad y trazado el recorrido hasta la inmediata é importante villa de Cocentaina.

Dice *La Gaceta Universal*:

«Los fumadores de cigarrillos de papel de las clases superiores que reclamaron por medio de la prensa al director de Rentas estancadas que se remediara el gravísimo defecto de arderse aquéllos sin fumarlos y llenar la boca de un humo ardiente y desagradable, han tenido el disgusto de ver hasta ahora desatendidas sus reclamaciones, dándose por causa el que la dirección tiene contratado papel de cola y que los cigarrillos del estanco son mejores que los de Francia, Alemania y otras naciones.

Y nosotros, concretándonos á la calidad del papel, nos atrevemos á pedir al director de Rentas que el papel de nuestros cigarrillos sea parecido en calidad al que se usa en Francia, Rusia y Alemania, para

lo cual, si lo necesita, le enviaremos una muestra de los que se hacen con tabaco turco.

Creemos tener un derecho para insistir en estas reclamaciones, porque para los fumadores de cigarrillos el papel tiene la misma importancia que la hoja del tabaco, con la que se forman los cigarros puros, y cuyos reconocimientos se hacen de una manera solemne y escrupulosa, que no sabemos por qué no ha de ser aplicable también al papel.»

Asunto es este importante y que pensamos tratar con extensión, proponiendo una solución conforme con la salud y buen servicio de los fumadores y el interés de los industriales.

Estado del tiempo.

Continúa localizada en el Occidente de la Península la zona de altas presiones. La depresión señalada en el continente sigue su marcha hácia Levante, con lentitud, por lo que su acción se ejerce aun en el Norte de España. La del Mediterraneo sigue por este mar, y su influencia sobre nuestras costas es ya poco enérgica. Es probable que persista el buen tiempo en la Península.

El domingo la mayor presión 766 milímetros, pasaba por Lisboa. La menor 758, estaba circunscrita á Soria. Las curvas de nivel están orientadas de Sudeste á Nordeste y las presiones decrecen del Sudoeste al Noroeste. Cielo cubierto en el Norte.

Despejado en el resto. Lluvia en Lugo y Santander. Vientos del Sudeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 30 grados en Alicante, Menor 16 en Ciudad-Real. Máxima en Madrid 33. Mínima, 15. Oleaje en Barcelona. Tranquilo el Océano.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sto. Domingo de Guzman.

SANTO DE MAÑANA.—Ntra. Sra. de las Nieves.

CULTOS.

Ermita de S. Roque.—Continúa el novenario al Santo titular, con orquesta, á expensas de la música Primitiva.

ferir á un hombre de mis circunstancias, ese pobre diablo, sin nombre, sin fortuna...

Antes de que concluyese su frase, se inclinó Vilkins á su oído y le dijo:

—Aunque he concluido con mis secretos, señor marqués, y debo advertiros que dentro de breves instantes vendrá á buscaros un oficial de policía con una buena escolta á fin de apoderarse de vuestra persona. Por lo tanto, si tenéis algunas injurias mas que decirnos, es menester que os deis prisa.

—No comprendo...

—No sois el autor, repuso el implacable jóven, de cierta sátira contra el Reyente y los ministros de Francia?

—Jamás he negado mis versos! dijo el marqués aparentando una confianza que no tenía.

Pues bien, el gobierno francés ha solicitado vuestra extradición al gran consejo de las Provincias Unidas, y este la ha otorgado. Tan cierto es que esta mañana arrestaron en vuestro lugar y por equivocación al caballero Rolly, y á no ser por mí no le sueltan. Hé aquí porque ahora

mis mismo os decía...

El marqués dió un salto hácia atrás, tomó su sombrero y se precipitó hácia la puerta por donde acababa de salir el caballero Rolly.

—Vos sois el diablo en persona! exclamó con un espantoso juramento.

Aquella misma noche Rolly y Cavignon se encontraron sobre el puente de un navío que iba á hacer rumbo para Inglaterra! Al pronto no supieron que conducta habían de observar recíprocamente y se amenazaron con una mirada: pero á poco uno de ellos soltó la carcajada y su camarada le imitó.

—No haya rencor entre nosotros, dijo el marqués.

—Nada nos debemos, contestó el caballero; ay jamigo mio! como nos hemos engañado mutuamente en beneficio de un patán, de un rústico!... nosotros tan corrientes, tan astutos!...

—Y lo peor es que lo hemos sido por una coquetuela, por una necia!

—Chasqueados por holandeses!

—Ay! amigo mio! mira si tenía razon al decir que esa gente obra mas que habla.



D. O. M.

**El Sr. D. Santiago Puig Cobos**

falleció el 2 del corriente.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, tios, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rezo que en sufragio de su alma tendrá lugar desde hoy y durante nueve dias al anochecer, en la capilla del Rosario de la parroquia de Sta. Maria.

Alcoy 3 Agosto 1880.

**Avisos de corporaciones**

**Correos.**

*Cartas en lista del mes de Julio*

D. Francisco Valor.—D. Jose Cardona Molina.—D. Juan Haset Abad.—D. Pedro Pascual.—D. Antonio Coderch.—D. Tomás Pedro.—D. José Perez Ruvio.—don Juan Llacer.—D. Miguel Pastor Perez.—D. Agustin Valls.—D. Miguel Miralles.—D. Antonio Girónés.—Id. Id.—D. Fernando Gil y C.—D. Emilio Lluç Senabre.—Id. Id.—D. Guillermo Berenguer.—D. Bautista Mora.—D. Juan Torres.—don Francisco Fernandez.—D. Maria Segura Orolá.—D. Maria Belenguer, hija.—doña Concepcion Linares.

*Cartas detenidas por falta de direccion ó franqueo.*

D. José Guillem, Africa.—D. Antonio Domenech, Valencia.—D. José Climent, Montichelvo.—D. José Perez, Granada.—D. Pedro de los Angeles, sin direccion.—D. Maria Berenguer, Callosa de Euzarria.—D. Joaquin Carbonell, Habana.

**Seccion mercantil.**

Alcoy, 4 de Agosto de 1880.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PA- PER.	DI- NERIO	PLAZAS	PA- PER.
Alicante.	118	318	Murcia.	718
Albacete.	1	1	Orense.	1118
Almería.	314	314	Oviedo.	1118
Barcelona.	par	114	Palencia.	1118
Bilbao.	314	314	Pamplona.	1118
Batájoz.	718	718	Pontevedra.	1118
Burgos.	1111	1111	Palma.	1118
Cádiz.	518	518	Salamanca.	1118
Cartagena.	314	314	S. Sebastian.	718
Coruña.	718	718	Santander.	518
Córdoba.	314	314	Santiago.	718
Castellón.	1	1	Sevilla.	518
Granada.	718	718	Tarragona.	518
Jaén.	718	718	Toledo.	1118
Jerez.	718	718	Valencia.	1114
Lerida.	314	314	Valladolid.	1118
Logroño.	1	1	Vigo.	718
Lugo.	1118	1118	Vitoria.	718
Madrid.	114	518	Zaragoza.	718
Málaga.	314	314		

Paris 8 dias vista 5.09 á 5.10.  
Londres 90 dias fecha 48 75.

**Observaciones.**—Hay tomadores para todo lo anotado.

**Variedades.**

**LA CATÁSTROFE DEL GLOBO**  
EXPOSITION.

La historia de los descubrimientos científicos es un largo é inacabable martirio. Parece que no hay gloria humana que pueda conseguirse sin sacrificar ántes en su holocausto gran número de víctimas. En la historia de los progresos realizados en las ciencias físicas, sobre todo, es donde las páginas fúnebres abundan sobremanera.

Y no sólo figuran en esos tristes contingentes de seres arrojados á la vida aquellos en quienes la naturaleza quiso ejercer tan cruel venganza por los secretos que aquellos intentaron y lograron arrancar, sino que tambien aumentaron

y aumentan diariamente el catálogo de las víctimas gran número de individuos que con singular arrojo han pretendido condicionar á la popularizacion de las conquistas científicas, y á la confirmacion experimental de los hechos establecidos teóricamente por los sabios.

Parece concretar estos casos generales á un órden determinado, nada tan apropiado como lo ocurrido en la resolucion del interesantísimo y arduo problema relatado á la aerostacion ó navegacion por los aires. Desde que los hermanos Montgolfier, con una observacion vulgar y sencillísima, sentaron el fundamento de un hecho científico de la mayor importancia, cual fué la posibilidad de elevarse en el espacio por medio de los globos aerostáticos, hasta la sazón presente en que se pretende haber llegado, ó en que falta muy poco para llegar á la meta codiciada, á la resolucion definitiva de la navegacion aérea, una vez hallado el procedimiento para dirigir los globos; desde entónces acá, decimos, es incalculable el número de empresas frustradas y de catástrofes ocurridas con motivo de ascensiones aerostáticas.

La última de que tenemos noticia tuvo lugar el 4 del mes corriente, y dió un fin trágico á las fiestas celebradas en el concurso regional de Mans (Francia). El programa del dia anunciaba una doble ascension aerostática. Dos globos, uno de gran volumen, y otro bastante más pequeño, el *Exposition* y el *Annexe*, debian lanzarse juntamente á hendir los aires, conduciendo el primero á M. y Mme. Petit, y el otro á un jóven, hijo de éstos.

Numeroso gentío acudió á contemplar el espectáculo; la curiosidad era extrema, y cada cual aventuraba sus juicios acerca del éxito de la empresa. Ocuparon, por fin, los navegantes sus barquillas, llegó el momento de partir, y en medio de un murmullo general y de estrepitosa salva de aplausos, rompieron los globos sus amarras y se remontaron rápidamente en la atmósfera.

Los aeronautas llegaron con toda felicidad á una altura de 400 á 500 metros; pero al llegar aquí, el *Exposition* cambió de aspecto y tambien de fortuna.

Los que auxiliados de anteojos seguian con ansiedad las vicisitudes de los aerostáticos, observaron que la parte inferior de aquél se hundió, cual si hubiera recibido un choque violento, al mismo tiempo que la parte superior se aplastaba y se rasgaban las laterales. Entónces se escuchó una exclamacion general, gritando todos los espectadores: «¡El globo se ha roto!»

Lo ocurrido fué lo siguiente:

El globo *Annexe*, cuya fuerza ascensional era superior á la de su compañero, habíase situado verticalmente sobre éste; entónces el cable que á él le sujetaba rozó fuertemente la envoltura, y de aquí el rompimiento de ésta, la fuga del gas y la catástrofe. El *Exposition* comenzó á girar primero, á oscilar despues y á caer rápidamente á la tierra... En tan supremo trance, M. Petit comprende lo horrible y desesperado de su situacion, ve la inminencia del peligro, y solo piensa en poner á salvo la existencia de su hijo, embarcado en el *Annexe*, á cuyo efecto corta el cable que unia á ambos globos.

En tanto, el descenso del *Exposition* no era aún rápido y vertiginoso: como aún quedaba dentro de la envoltura algun resto de gas, y como aún oponia al aire alguna resistencia, el globo oscilaba y giraba sobre sí mismo. Pero el gas seguia escapando, el globo disminuyendo de volumen, y la caída se hizo ya vertical y rápida. Cocos instantes despues, los restos de la embarcacion aérea y los desgraciados aeronautas, esposo y esposa, se estrellaaban sobre un muro. M. Petit sufrió la fractura de la espina dorsal en su parte inferior, de cuyas resultas falleció á muy poco tiempo; Mad. Petit solo experimentó algunas contusiones, cuya curacion ha obtenido, y en cuanto al hijo, ningun contratiempo se dice que sufriera, verificando su descenso felizmente.

**Correo general.**

Un infeliz maestro de escuela recorre la provincia de Gerona implorando la caridad pública. El desgraciado profesor justificó su miseria por medio de un oficio del gobernador rogando á las autoridades que le socorran con una peseta por dia.

—Varias familias que tomaron helados del café del Siglo de Málaga, se sintieron pocos momentos despues molestados por fuertes dolores, como consecuencia, al parecer, de un envenenamiento. Avisado inmediatamente un médico, asistió á los 15 ó 20 enfermos, que en la actualidad se encuentran mas aliviados.

—Muy en breve establecerán en la mayor parte de los colegios de Escolapios y Jesuitas, observatorios meteorológicos, que den impulso á la enseñanza científica y literaria de los mismos. Los gastos de instalacion no excederán de 5 ó 6000 reales. Las diputaciones de las provincias se han prestado gustosas á contribuir con sus recursos á la realizacion del proyecto y este podrá llevarse á efecto muy en breve.

—Hace muchos años, al decir de los labradores, que no se presentan en Galicia las cosechas tan abundantes como en el presente, con especialidad las de maiz, trigo, centeno y cebada, que, de continuar como hasta aquí, apenas bastarán los graneros para contenerlas.

—El dia 31 del pasado, á las nueve, se hizo en la plaza de Toros de Madrid la prueba del aparato para iluminar aquella, con objeto de dar corridas nocturnas. Están invitados, para presenciar la operacion, el gobernador, el alcalde primero, algunos concejales, la diputacion provincial y varios periodistas, á los cuales obsequiará el empresario con un espléndido *lunch* ó refresco.

—Se ha dispuesto que en lo sucesivo se forme expediente gubernativo para imponer correccion, que pueda alcanzar hasta la separacion del servicio, á todo militar que preste conformidad en cualquiera forma y se comprometa al pago de deuda por mas de la cuarta parte de su sueldo, si este es de 2.000 pesetas; de la tercera si pasa de esta cantidad y no excede de 4.500, y de la mitad si el sueldo es de 4.500.

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular.**

Madrid 2 Agosto.

Las cartas del Sr. Balaguer llegadas á Madrid, dan esplicaciones detalladas acerca de sus discursos en Valencia. El diputado catalan sostiene que no se ha apartado de las declaraciones que el Sr. Sagasta, hizo últimamente en las cortes, ni de lo que habia convenido con dicho señor antes de salir de Madrid.

Las esplicaciones del Sr. Balaguer, podrán ser todo lo amplias que se quieran, pero es difícil borrar la impresion que ha producido en los fusionistas mas conservadores el proclamar como ideal de este partido la constitucion de de 1869 y el defender la libertad religiosa y el sufragio universal ni mas ni menos que podrán hacerlos los demócratas.

Se olvidan tan pronto los sucesos políticos en España, que para cuando se haya de reunir el directorio nadie se acordará ya de las declaraciones del Sr. Balaguer en Valencia, pero no cabe duda de que las masas del partido constitucional, ó mejor dicho, los afiliados á este partido en las provincias, siguiendo las tradiciones del partido progresista de donde proceden, se inclinan á las soluciones más radicales por despescho de no haber sido llamados al poder.

Al mismo tiempo, en las capitales donde

hay bastantes constitucionales, se dividen estos en dos ó más agrupaciones. Asi ha sucedido en Valencia, en Murcia y acaba de ocurrir en Barcelona, á donde irá el Sr. Balaguer, con el propósito de calmar si puede, los disgustos que existen entre sus correligionarios.

Estas dificultades producirán á la postre una escision entre los constitucionales y se formará el partido liberal dinástico con menos elementos de los que han contribuido á formar la fusion, aproximándose los mas impacientes del bando constitucional á los posibilistas.

Mientras tanto, las manifestaciones hechas en Valencia y la opinion casi unanime de los comités de provincia en favor de la abstencion en las próximas elecciones, no son datos para suponer que el partido fusionista sea por ahora llamado al poder.

Los elementos constitucionales que aceptan lealmente la constitucion que nos rige, sin tener aspiraciones revolucionarias, ganarán mucho uniéndose á centralistas y campistas y declarando fuera de su partido á los que, como el Sr. Balaguer y los constitucionales que le aplauden, amenazan con practicar la constitucion vigente de tal modo que se confunda en la aplicacion con la de 1869.

Dicen algunos periódicos al indicar que ha estado tomando baños en un punto de España cerca de la frontera francesa uno de los principales emigrados españoles, sin ser conocido, que el gobierno español ha hecho nuevas gestiones en Paris para que el francés expulse del territorio de aquella república á los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron.

En mi concepto esta noticia no es cierta y el gobierno no tiene porque alarmarse de los trabajos de los emigrados en Francia.

**ULTIMA HORA.**

**SERVICIO PARTICULAR**

de EL SERPIS.

**Paris 2.**

**De las elecciones de consejeros generales (diputados provinciales) que dieron comienzo ayer, se conocen 507 resultados en esta forma:**

**Han sido elegidos 357 republicanos y 124 conservadores. Hay 26 empates.**

**En las diputaciones de provincias, los republicanos han ganado 75 asientos.**

**Han sido reelegidos los señores siguientes.**

Constans, Cochery, Maguin, Ferry, ministros, y los señores Turquet, Fallieres, Saint-Valier, Enrique Martin, Goblet y Bethmont.

Hasta hoy, dos diputados y dos senadores republicanos, y un diputado y un senador conservadores no han sido reelegidos todavia.

**Londres 2.**

**El presidente del Consejo de ministros, Sr. Gladstone, continúa molesto por un fuerte catarro.**

(AGENCIA FABRA).

**Madrid 3 Agosto.**

**El entierro del eminente literato don Juan Eugenio Hartzenbusch, que falleció ayer, se ha verificado hoy con grandísimo acompañamiento.**

**El sábado próximo se publicará la convocatoria para las elecciones de renovacion de las diputaciones provinciales.**

**BOLSA DE HOY.**

**Consolidado 3 por 100 19 75.**

**VENTA.**

Se hace de una estanteria de la tienda del Campanario, y los géneros de paqueteria se dan á precio de factura.

Darán razon en la misma tienda Plaza S. Agustin num. 4.

# IMPRESA

DE  
**EL SERPIS,**  
REDACCION Y ADMON.  
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem elicitation, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 á precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará á no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion

**5, Santa Elena, 5.**

## Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

<b>Alpargaterias.</b> D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	<b>Peluquerias.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pño.)
<b>Cafés y fondas.</b> D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	<b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 49 esquina a la calle Mayor Almacén.
<b>Constructor de cajas carton.</b> D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	<b>Relojería y depósito de máquinas Singer</b> D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.	<b>Sombrerías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10. D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco.
<b>Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carlo)	<b>Sastreria.</b> D. Feliceo Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
<b>Farmacias.</b> D. Santiago Moullor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6 (Sucesor de Mallol.)	<b>Tejidos.</b> D. José Boixader, Mercado 2 d.º
<b>Lampisteria.</b> D. Desiderio Margarit, s. crengo 23, (Tienda de la Campana)	<b>Zapateria.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. Sra. V.º de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, s. Mateo 14. (La Perla.)	
<b>Modas.</b> Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

## DROGUERIA

DEL

## NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 á 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles á los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas. (at)

## TIENDA DE LA PURISIMA

DE

## JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages. Cretonas, Zarzas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs. Y una infinidad mas de artículos, todos á precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer á los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas. (oo)

## SE VENDE.

Un torno mecánico para hilar lana de 120 husos y su travesal para tundir paños.  
Daré razon Jaime Seguí Sanz, san Francisco 41.

## PETROLEO EN CAJAS refinado en América.

Caja 90 rs.—Cántaro 26 rs.—Micheta 14 cuartos.

## PETROLEO EN BARRILES refinado en España.

Cántaro 30rs.—Micheta 2 rs.

Drogueria del Moro, Plaza de san Agustín (ai)

# IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto á los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar á sus abonados, á los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, á quien, asimismo, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado á la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, á donde se dirigirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes á festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.

Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## BAÑOS DE LA BENEFICENCIA.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

PRECIOS: Un baño, cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

HORAS DE BAÑO: De las seis de la mañana, hasta las nueve de la noche.

### Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

(t)

### GRAGEAS, ELIXIR y JARABE

## Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los dem. ferruginosos en los casos de *Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Estomatocia, Cansancio, Debilidad de los Niños*, y las enfermedades causadas por el *Empoisonamiento y la Alteración de la Sangre* a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no empañan los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA.

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C.º y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

## LA INDUSTRIA LANERA ESPAÑOLA

### Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de la industria de esta ciudad.

Solo cuesta anualmente 20 pesetas la suscripcion sin muestras

En el número correspondiente al 30 del presente mes, se empezarán á repartir á los Sres. suscritores con muestras, mediante retribucion, colecciones de muestras de los géneros y mejores tipos que se proyectan elaborar en todos los principales centros fabriles del extranjero para la proxima temporada, de las cuales los fabricantes suscritores podrán sacar algun provecho.

La empresa editorial de esta importante publicacion cuenta con un capital de 30.000 pesetas.

La correspondencia dirigirla al administrador V. Cusó calle de S. Pedro 55.—TARRASA.

### Se alquila.

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fósforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, propósito para almacenar piso principal espacioso y porches, de las mismas dimensiones, además de otro

orche exterior y una galeria ó terrado para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones. Para tratar del arriendo, dirigirse á la calle de Santa Elena, núm. 15 principal.

### Consignaciones, tránsitos

COMISIONES

## DE COMPRA Y VENTA.

EMBARQUES.

Representacion de Fabricas extranjeras.

## Delegacion de la compania

de Seguros marítimos,

## LA REUNION.

ADOLFO LORET.

Mendez Nuñez, 9, Alicante.

### TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (cs)